

PARDEM Info : actu, analyse, programme

Le 1^{er} avril 2023

PARDEM Info N°56



Résolution du 3^e congrès du Pardem

On n'a jamais autant parlé de la Constitution de la Ve République dans les médias que depuis ces dernières semaines de mobilisation populaire. Et les Français avaient déjà bien compris qu'elle donne au président et à son exécutif, un pouvoir exorbitant. Ceci en totale contradiction avec l'article 2 du Titre premier (De la souveraineté) : Son principe est : gouvernement du peuple, par le peuple et pour le peuple. Il est donc légitime et nécessaire de tout faire pour qu'elle soit changée, réécrite, non par des experts mais par le peuple lui-même. Lancer un processus constituant réunissant tous les citoyens, toutes les citoyennes qui le veulent, partout en France, organisés localement pour s'atteler à la tâche est urgent. La situation politique actuelle, la rupture entre les tenants du pouvoir et les Français en colère ouvre une possibilité de ne plus seulement dire non aux réformes qui briment le monde du travail et les privés d'emploi, les retraités et les jeunes, les paysans, les artisans et les petits commerçants, les enseignants, les soignants et bien d'autres, mais d'affirmer un OUI NOUS VOULONS par un travail collectif d'ampleur en faveur d'une véritable République sociale, démocratique, donnant toute sa place au peuple.

C'est le sens de la résolution adoptée par le Congrès du Parti de la démondialisation, qui s'est tenu les 25 et 26 mars 2023. L'analyse de la situation nous amène à faire de la conquête de la souveraineté nationale et populaire une priorité. Une condition sine qua non pour qu'une alternative politique, sociale, économique, démocratique se dessine et devienne possible. Pour cela l'unité d'action est nécessaire. Elle se fait toujours à la base, quelques fois à la base et au sommet, mais elle ne se fait jamais uniquement au sommet.

Lisez, discutez, diffusez le texte de notre Congrès.

[Lire la suite](#)



Pourquoi et comment changer la constitution ?

A l'heure où les opposants à la réforme des retraites ne désarment pas, la question de la démocratie occupe les rues et les esprits. La faute à Macron qui a utilisé tous les coups tordus permis par la Constitution de la Ve République pour passer en force.

Il est temps de s'attaquer à la question de la constitution. Que le peuple s'attelle à en faire advenir une nouvelle, de manière réellement démocratique qui sera au service de la population et de la souveraineté populaire et nationale.

En novembre 2022, à l'occasion de l'Université d'automne du Pardem a eu lieu un débat sur le thème Souveraineté/Constitution/Constituante : Pourquoi et comment mettre en œuvre une démarche constituante ? qui a fait l'objet de 4 vidéos.

La table ronde a réuni André Bellon, président de l'Association pour une constituante (l'APUC, créée en 2008 après l'adoption du Traité de Lisbonne par le Congrès qui a trahi le NON au référendum sur le Traité constitutionnel européen), Jacques Nikonoff, animateur de la Dynamique populaire constituante, Jean-Michel Toulouse, membre du Bureau du Pardem et auteur d'un ouvrage sur la démocratie délibérative, et Serge Marquis, militant du Pardem.

Nous diffusons aujourd'hui l'intervention de Jacques Nikonoff

[Lire la suite](#)

Pour aller plus loin

- [Souveraineté/Constitution/Constituante 1/4](#)
- [Souveraineté/Constitution/Constituante 3/4](#)
- [Souveraineté/Constitution/Constituante 4/4](#)

Adhérez

Faites un don

Editeur : Parti de la démondialisation (PARDEM)

